



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS SAMEDI MATIN 24 MARS 1917

NUMERO 215

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

ENCORE UN NAVIRE AMÉRICAIN TORPILLÉ; PLUSIEURS VICTIMES GAINS CONSIDÉRABLES DE L'ARMÉE FRANÇAISE A LA FÈRE ET ST SIMON

NOTES RECENTES DU BRÉSIL

NAVIRES BRÉSILIENS VOYAGENT DANS LA ZONE SOUS-MARINE DU BLOCUS.

COMMERCE DES CUIRS VERTS

INTRODUCTION DU MATTE DE PARANA EN ARGENTINE.

Puissance des armées réunies des républiques florissantes de Brésil, Argentine et Chili.

Rio de Janeiro. — Plus de dix navires brésiliens voyagent actuellement dans la zone sous-marine du blocus. Toutes les compagnies sont décidées à maintenir leur trafic malgré la menace allemande. Une grande partie de l'opinion publique déclare que le Brésil a cessé d'être neutre puisque ses droits ne sont plus respectés par l'Allemagne. Tout le pays a les yeux fixés sur le docteur Lauro Muller, ministre des Affaires Etrangères dont le prestige grandit chaque jour.

Porto Alegre. — Le Secrétariat de l'Agriculture fait distribuer des brochures où sont indiqués aux éleveurs les meilleurs procédés de conserver les cuirs verts afin d'éviter leur dépréciation par le fait d'une mauvaise manipulation.

Curitiba. — L'Association Commerciale du Parana continue ses travaux afin d'introduire en grandes quantités et dans de bonnes conditions le Matte du Parana sur le marché de l'Argentine.

Pernambuco. — Le manque de transports pour l'exportation des produits de l'Etat de Pernambuco se fait sentir de plus en plus. Toutefois, le groupement des producteurs de sucre, a obtenu de la compagnie côtière le tonnage nécessaire pour assurer l'acheminement du sucre vers les ports de la République Argentine.

Buenos-Aires. — Dans un article très commenté, paru dans un journal de la Capitale, l'officier Ramirez, de l'Etat-Major argentin, après avoir vanté les qualités de l'armée brésilienne, émet le vœu que soient réunies les armées des trois Républiques de l'A. B. C. (Argentine, Brésil et Chili). "L'Amérique, écrit-il, pourra, par ce concours militaire, opposer à des envahisseurs une armée imposante et préparée d'après les derniers progrès de la science militaire pouvant assurer le respect de ses droits."

Vols.

On a volé: A Mme Margaret Kinsella, 340, Sud Claiborne, des vêtements et bijoux, évalués à 134 dollars.

A Isidore Rolman, étranger, sa valise et des complets, le tout valant 51 dollars.

Un incendie a causé des pertes de 225 dollars, au cottage, 3315, rue Magnolia, appartenant à la "German Homestead Association."

LE BILLET EXTERIEUR

L'ATTITUDE DE PLUS EN PLUS HOSTILE DE L'ALLEMAGNE.

CONTRE LES ETATS-UNIS

GERMANY DECIDEE DE JOUER SA DERNIERE CARTE.

Donc, la guerre sous-marine sans merci pour intimider et épouvanter les neutres.

(Suite et fin.)

Ce qui peut surprendre c'est que le nom du Maréchal Hindenburg soit toujours mis en avant et qu'il assume les responsabilités des torpillages de la flotte sous-marine. Est-ce parce qu'Hindenburg est le Dieu, l'Oracle, dont tous les ordres sont aveuglément suivis? Est-ce pour laisser planer l'Empereur dans une sphère plus haute où aucune responsabilité ne pourrait l'atteindre, et le Kaiser soucieux d'épargner à sa dynastie la répercussion des catastrophes possibles, veut-il soustraire sa haute personnalité à tout reproche. Toutes ces explications sont plausibles, mais on peut également se demander si cette intervention du vieux maréchal dans tous les domaines ne montre pas qu'il a perdu la certitude de la victoire militaire. Maître des forces terrestres c'est sur elles qu'il devrait compter avant tout, laissant à d'autres le soin de parfaire le succès s'il en était besoin. En le voyant ainsi disperser ses efforts et ses préoccupations on est amené à penser qu'il n'a plus une confiance suffisante dans l'instrument qui lui est confié.

Les renseignements qui nous parviennent de Pologne évoquent une situation assez confuse. Cela ne saurait étonner puisque le projet des empires du centre repose sur une équivoque grossière. Si ces provinces doivent avoir, même un semblant d'autonomie, il est évident qu'il faut d'abord créer chez elle un organe de direction ayant un caractère national et incarnant les aspirations polonaises; après cela seulement il pourra être question de forger les différents rouages de l'administration et de lever une armée chargée de défendre les institutions que le pays se sera librement données. Les empires du centre ont mis la charrette devant les bœufs et la raison en est facile à saisir. La résurrection de la Pologne n'est pour eux qu'une manœuvre de guerre; le seul but immédiat et précis a été de se procurer des soldats et de pouvoir enrégimenter les hommes valides. Ils l'avaient essayé en provoquant les engagements volontaires, ce qui était le seul mode autorisé tant que dure la guerre et que les droits de la Russie n'ont pas été révisés. Le mince résultat donné par les légions polonaises a inspiré aux politiques de Berlin et de Vienne des desseins plus vastes. Il s'agissait de faire accroire aux Polonais qu'ils étaient revenus libres et les inciter à prendre les armes pour secourir cette liberté menacée. Projet vide, car il manquait la liberté promise et toutes les cérémonies pompeuses, les inaugurations, les discours, tous les décrets de

(Suite 2ème p.)

GUERRE SOUS-MARINE CONTINUE SANS MERCI

Navire américain attaqué et coulé---Six citoyens des Etats-Unis ont péri

Griefs à ajouter au long acte d'accusation contre l'Allemagne.—Les vies et les biens des natifs de notre pays sont à la merci des pirates boches. —A la session extraordinaire du Congrès, le 2 avril, l'attitude de la Nation sera clairement définie. — Découverte d'un complot infâme. — L'argent teuton coulait à flots pour fonder une usine d'explosifs à Hoboken, N. J. — Sentinelle américaine mortellement blessée par un espion allemand. — Soudes menées teutoniques au Mexique contre les Etats-Unis.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 23 mars. — Une dépêche de Rotterdam annonce qu' parmi les rescapés du vapeur américain "Healdton" (coulé par un sous-marin au large de la côte de Hollande) se trouve le nommé George Embry, second mécanicien, citoyen américain, résidant de la Nouvelle-Orléans, dont le nom avait été porté sur la liste des victimes. Embry et 5 autres américains ont été recueillis sur la haute mer par un torpilleur hollandais et débarqués dans le port de Terschelling, Hollande.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 23 mars. — Encore un autre vapeur américain a été coulé et sept citoyens des Etats-Unis ont péri, mercredi, quand un sous-marin allemand a attaqué et détruit le "Healdton", pétrolier, au large des côtes de la Hollande. Ce navire appartenait à la Standard Oil Company et avec son chargement, la perte matérielle s'élève à deux millions de dollars.

L'attaque fut faite sans aucun avis préalable. Le sous-marin lança une torpille qui atteignit la carène du vapeur à l'endroit correspondant à la chambre des machines et une explosion formidable du projectile et des chaudières causa la mort de tous les hommes qui se trouvaient à proximité des machines et provoqua une immense suite d'eau qui fit sombrer le navire dans quelques minutes. La cargaison de pétrole s'enflamma presque aussitôt et ce fut dans un embrasement violent que le "Healdton" s'abîma sous les flots.

Les quelques survivants, débarqués à Terschelling, Hollande, donnent des détails émouvants du désastre. Le "Healdton" aurait pris, par mesure de précaution, une route plus au Nord de la zone dangereuse que les navires suivent, ordinairement, et tout allait bien quand, mercredi soir, 21 mars, vers huit heures, le navire fut soudainement attaqué par un sous-marin. Sans émerger complètement, l'ennemi lança deux torpilles qui frappèrent le navire sur le flanc, pénétrèrent dans la chambre des machines et causèrent une explosion terrible. L'équipage s'embarqua précipitamment dans trois canots de bord. L'un des canots chavira et des 21 hommes à bord, six seulement furent sauvés.

L'équipage d'un chalutier hollandais voyait le reflet de l'incendie du "Healdton" mais n'y a pas prêté attention, croyant que c'était l'aurore boréale. Jeudi matin ce même chalutier signala une ves embarcation et prit les malheureux marins à son bord. Après avoir accompli son acte de

destruction, le sous-marin s'éloigna sans se soucier des infortunés qui se débattaient contre la mort.

Parmi les hommes de l'équipage se trouvaient treize américains. Sept ont péri.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

La Haye, 23 mars, via Londres. — Un canot contenant huit survivants du désastre du "Healdton" a été remorqué ce matin dans le port de Terschelling, Hollande. Parmi ces malheureux se trouve un marin grièvement blessé. Pendant le trajet un hollandais, membre de l'équipage, pris d'une attaque de folie subite, s'est jeté à l'eau est s'est noyé. De 41 hommes de l'équipage, vingt ont été victimes de la barbarie teutonienne.

Washington, D. C., 23 mars. — Parmi les citoyens américains qui étaient à bord du navire pétrolier "Healdton" on relève le nom de George E. Embry, second mécanicien qui était résidant de la Nouvelle-Orléans. Il demeurait avec sa femme et sept enfants au No. 2034 rue Félicité. Il était âgé de 59 ans et avait été employé pendant nombre d'années comme mécanicien d'un des bâtiments du service des phares des Etats-Unis. Au mois d'octobre, 1916, Embry démissionna et s'engagea comme mécanicien en second à bord du navire pétrolier "Healdton."

Washington, D. C., 23 mars. — La perte du vapeur américain "Healdton" et la mort de sept citoyens américains victimes de la guerre sous-marine à outrance de l'Allemagne, ne provoquent pas de modification de la situation internationale. Ce désastre ajoute un élément très grave aux chefs d'accusation qui seront portés à la connaissance du Congrès contre le gouvernement de la Germanie par le président Wilson. L'état de guerre existant depuis quelques jours, il faut attendre la décision du Congrès concernant la déclaration des hostilités. Le gouvernement des Etats-Unis hâte énergiquement les préparatifs de la défense nationale et l'étude des moyens de sauvegarder les intérêts de la nation sur les mers.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

New York, 23 mars. — Pendant l'audition du procès de cinq individus de nationalité allemande accusés d'avoir placé des bombes à bord de navires chargés de munitions et de vivres à destination de ports des alliés, les autorités fédérales ont découvert un complot hardi. Ce n'était rien de moins que l'établissement d'une fabrique de bombes et autres explosifs, à Hoboken, New Jersey, par des agents

LA GUERRE EN EUROPE

RAPPORTS RECENTS DES COMBATS SUR TOUS LES FRONTS.

LUTTES SUR TERRE ET SUR MER

RECU DES TEUTONS DU SECTEUR DE LA FÈRE.

L'ex-czar Nicolas est prisonnier à Tsarkoo-Sélo. — Guillaume II est atteint de neurasthénie.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 23 mars. — Les troupes françaises ont triomphalement remporté les premiers succès de la grande bataille qui est engagée près de La Fère. Nos soldats ont traversé la rivière de l'Alliette et le canal de Croizat à plusieurs endroits. C'est dans ces parages que les allemands avaient décidé de faire face à nos troupes après leur retraite de Bapaume, mais la rapidité de notre marche savamment dirigée et calculée par le général Nivelle a complètement anéanti les plans de l'ennemi et l'a obligé de combattre avant d'avoir eu l'occasion de consolider ses positions de défense.

Les Allemands résistent très vigoureusement, mais les armées de l'Entente avancent, lentement il est vrai méthodiquement, avec une poussée irrésistible et tout cela par un temps abominable de pluie. Un peu plus loin au Sud de La Fère, les français essayent de trouver les lignes allemandes pour se frayer un passage vers Laon. Un mouvement de recul très accentué est inévitable de la part des teutons ce qui débarrassera de la présence de l'ennemi plus de 500 autres milles carrés de territoire français et particulièrement l'importante région houillère de Lens.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 23 mars. — Les troupes

Suite 2ème Page

de l'Allemagne. L'argent avait été fourni aux cinq accusés par le personnel de l'ambassade d'Allemagne à Washington.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Portland, Maine, 23 mars. — Une sentinelle à Fort Williams a été mortellement blessée ce matin par deux intrus probablement des espions allemands qui s'étaient fourvoyés dans l'enceinte du fort, et se cachaient près des gros canons de 12. Lorsque la sentinelle découvrit les deux hommes ceux-ci firent feu et s'enfuirent.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

El Paso, 23 mars. — Les agents du service secret des Etats-Unis constatent une grande activité parmi les Allemands sur la frontière internationale. Il y a un continuel va et vient de teutons du Mexique aux Etats-Unis et du territoire américain à celui de la République au Sud. On dit qu'un régiment d'allemands se forme à Chihuahua, Mexique, sous la direction d'un déserteur (de nationalité boche) d'un des régiments de troupes des Etats-Unis stationnés à la frontière.

LETTRE D'UN PARISIEN

FAUT-IL CHAUFFER LES THEATRES OU LES USINES DE GUERRE?

LE COMBUSTIBLE EST RARE

TROIS JOURS DE REPRESENTATIONS, QUATRE DE CHOMAGE.

Trente mille employés sont à la charge de l'Etat pour ne rien faire.

(Suite et fin.)

M. Emile Fabre, directeur de la Comédie Française dit: "La seule gêne que le théâtre va ressentir, concerne les abonnés du mardi, nous espérons qu'ils consentiront à devenir "les abonnés du jeudi." Et si ces snobs ne consentent pas?.. On frémit en songeant à une telle éventualité. Quand à M. Paul Gavault qui monte avec une ardeur inlassable le "Chapeau de Paille d'Italie" et les "Deux Orphelines" dit philosophiquement: "Il y a des gens plus à plaindre que nous!" On ne jouera que trois fois par semaine et on continuera à toucher comme si on jouait sept fois; c'est un bénéfice tout de même. Ce n'est d'ailleurs que le petit côté. Il est négligeable, nous n'en sommes pas à un menu gaspillage de plus ou de moins.

Le Syndicat des Directeurs de Théâtres fait valoir un autre argument: "Théâtres ou cinémas, dit-il, occupent un petit personnel qui compte trente mille employés. Nous allons les payer trois jours mais les quatre autres qui va les payer?" Le Ministre de l'Intérieur, bon prince, a répondu: "L'Etat s'en charge!" Ainsi pendant quatre jours le Trésor Public va nourrir ces trente mille personnes à ne rien faire.

On trouve cela juste. Il est des gens que cette mesure révolte.

Comment, on manque d'ouvriers dans les usines et vous n'utilisez pas ces trente mille gaillards, machinistes rabblais, ouvriers habiles et le reste qui pourraient être si utiles. La question serait résolue suivant le bon sens et les notions de dignité si on ferait purement et simplement les théâtres qui ne sont d'aucune utilité quand on se bat aux tranchées; le charbon nécessaire à chacun suffirait à alimenter une usine et les trente mille employés du petit personnel trouverait utilement à s'occuper aux munitions.

Ne dites pas que ces ouvriers là sont incapables; M. P. B. Gheusi a déclaré lui-même: "Si mon personnel est oisif pendant trois ou quatre jours il cherchera à travailler dans la mobilisation civile; voilà qui est clair mais qu'il y aille tout de suite, dans la mobilisation civile; là est le devoir.

C'est la guerre, prenons des décisions de guerre.

Voilà ce que répète autour de moi des hommes de bon sens et qui aiment le théâtre comme tout le monde, mais quand le théâtre n'est pas une sorte d'imitation à ceux qui luttent qui combattent! Qui meurent.

JEAN BERNARD.